

Automne 2024

LE JOURNAL DE Comme elle Vernay

ACTUALITÉS

MAIRIE

CULTURE

JEUNESSE

TRAVAUX

NATURE

ASSOCIATIONS

L'édito

La fin de l'été rime avec rentrée. Ce sont 90 élèves de maternelle et 181 en élémentaire (effectif en légère baisse), répartis en 11 classes, qui ont repris le chemin de l'école pour une nouvelle année scolaire. Nous sommes heureux d'accueillir 3 nouveaux enseignants.

Les festivités estivales ont été encore nombreuses et ont animé une nouvelle fois la commune avec un public toujours plus nombreux. Les travaux de réhabilitation de la salle de sports se poursuivent pour une réouverture espérée en début d'année. Quant à la voie modes doux permettant de nous relier au centre de Roanne, sa fréquentation importante démontre que cette réalisation était attendue et est très appréciée.

Je tenais à remercier les administrés qui nettoient et dés herbent devant leur habitation. En effet, depuis la fin de l'utilisation des produits phytosanitaires, le service voirie (avec le même nombre d'agents) se concentre sur l'espace public qui est déjà très vaste et ne peut plus assurer cet entretien devant chaque habitation comme avant.

Comme vous le savez, la commune a toujours eu une gestion financière rigoureuse, ce qui a permis de ne pas augmenter les impôts locaux depuis 16 ans. C'est pour cette raison que j'en appelle au civisme de chacune et de chacun pour nous aider à avoir une commune propre et accueillante en entretenant son trottoir ou son espace devant chez lui. Je sais pouvoir compter sur votre compréhension.

Je vous souhaite une bonne lecture de ce journal rédigé et distribué par l'équipe municipale ; bulletin dans lequel vous trouverez toutes les informations importantes concernant notre commune.

Belle rentrée à toutes et à tous.

Daniel FRECHET
Votre Maire

INFO

Conseil Municipal

Mardis 17 septembre, 22 octobre, 12 novembre, 17 décembre, 28 janvier, à 20h30, à la Grange

Dates, ordres du jour et comptes rendus sur www.mairie-commelle-vernay.fr

Le Conseil Municipal des Enfants toujours aussi actif !

CME

Dans la peau d'un député !

Après avoir visité l'Assemblée Nationale en avril dernier, le Conseil Municipal des Enfants a rencontré le samedi 4 mai, à Lay, en présence d'autres CME, le député Antoine Vermorel-Marques.

Après un temps réservé aux questions, les jeunes élus ont simulé une proposition de loi (proposer des frites au restaurant scolaire chaque jour). En se mettant dans le rôle d'un député, les membres des CME ont ainsi pu comprendre d'une manière active les différentes étapes de vote d'une loi.

Nos jeunes élus ont été rapidement captivés par l'intervention du député qui a su maintenir, d'une manière pédagogique, l'attention de son jeune auditoire.



Balade bucolique dans le parc de la mairie

Le dimanche 16 juin, les jeunes élus de la commission environnement du CME, aidés des connaissances de Marie-Hélène Méret, agricultrice et adepte de la cueillette sauvage, ont appris à identifier les arbres du parc de la mairie et sa végétation. L'objectif est de proposer une animation sur la biodiversité en mai 2025.



Consultation du CME pour le projet de rénovation de la médiathèque

Fin juin, les élus du Conseil Municipal des Enfants ont été consultés dans le cadre du projet de rénovation de la médiathèque, guidés par Anne-Sophie Venet responsable de la structure. Pour les aider dans ce travail, dans un premier temps, ils ont pu répondre à des questions telles que « A la bibliothèque, qu'est-ce que vous aimez y faire ? », « qu'est-ce que vous aimez lire ? ». Dans un second temps, les jeunes ont participé à une animation « photolangage » pour les pousser dans leur réflexion. Anne-Sophie Venet est partie avec des idées en plus... !



Zéro mégot !

Parce qu'un mégot contient 2 500 polluants, pollue 500 litres d'eau et met 12 ans pour se dégrader, une opération zéro mégot aura lieu le samedi 9 novembre sur la commune.

Elle sera animée par le Conseil Municipal des Enfants qui rappelle aussi l'importance des espaces sans tabac pour le bien être de tous et particulièrement des enfants.

Participation au colis des Aînés

Dans le cadre de l'importance du maintien des liens intergénérationnels, le CME participera à la distribution des colis de Noël en apportant sa petite touche personnelle.

A vos citrouilles ! Prêts ! Creusez !

Le Conseil Municipal des Enfants organisera pour la première fois un concours de citrouilles d'Halloween, le mercredi 30 octobre, à la salle de l'Esplanade.

L'exposition des citrouilles débutera dès 17 heures. Le jury, composé de membres du CME et de représentants de la municipalité, désignera le gagnant pour chacune des catégories : la plus originale, la plus effrayante, la plus rigolote. Le règlement sera consultable sur le site internet de la mairie.



MAIRIE

ASSE Loire Kid's Tour

Retour sur le samedi 8 juin 2024

Près de 1 000 personnes, dans le parc de la mairie, tout au long de la journée, dont un peu plus de 300 enfants qui ont apprécié les nombreuses animations : arche, baby-foot géant, labyrinthe, tir au but, ballon sauteur, cible, billard foot, tennis ballon, ateliers de coloriage et de maquillage et, surtout, le bus de l'ASSE.



Repas des Aînés

Il aura lieu le samedi 7 décembre, à midi, à la salle d'animation.

Il concerne toutes les personnes, résidant sur la commune, nées en 1950 et avant.

Le courrier d'invitation sera adressé à toutes les personnes concernées. Le coupon réponse sera à retourner en mairie pour le 31 octobre dernier délai. Au-delà de cette date, aucune réservation ne sera prise en compte.

Vœux du Maire à la population

Samedi 11 janvier, à 11 heures, à la salle d'animation.



BULLETIN MUNICIPAL D'INFORMATIONS

Comité de rédaction

Directeur de la publication Daniel Fréchet, Maire
Service communication Béatrice Rollet 04 77 23 25 90
Rédaction & Photos Noël Moulin, Karine Roche
Réalisation Oz média, Riorges

Travaux et projets

Programme de voirie 2024

- Chemin de Vers Bois
- Rue Marie Curie
- Impasse de Gourde
- Rue Victor Dupré
- Création de 13 places de parking à l'intérieur du lotissement Vert Village pour améliorer la circulation des véhicules (notamment de secours) et la sécurité des résidents.

Parking de la Grange

Il sera fermé durant tout le mois d'octobre. A l'issue des travaux, il sera arboré avec 53 places de stationnement bien délimitées et couvertes de pavés perméables permettant l'infiltration des eaux de pluie. Il comprendra également un emplacement avec 6 supports pour vélos.

Salle de sport Pierre Duron

Les mauvaises conditions météorologiques du printemps n'ont pas permis la dépose de la toiture dans le calendrier prévu ce qui a, bien évidemment, retardé tous les travaux de rénovation intérieure. Tout est mis en œuvre pour que la réouverture de la salle puisse avoir lieu le plus tôt possible.



Fête du livre jeunesse en pays roannais

Une première participation réussie

L'équipe de la médiathèque tire un bilan positif de sa participation à l'édition 2024 de la fête du Livre jeunesse en pays roannais.

Soirée jeux de société

Vendredi 28 juin

Animée par l'équipe de Destination Terre de jeux, la soirée a su rassembler autour des tables de la médiathèque les amateurs de jeux.

Spectacle de la Compagnie Lilaho

Le mercredi 3 juillet

Près de 50 personnes ont été plongées dans l'univers onirique de la compagnie Lilaho lors du concert illustré pour les 0-5 ans.



Pour cette 9^{ème} édition, une quinzaine d'artistes présenteront leurs œuvres.

Commission citoyenne développement durable

Une commission active !

En début d'année, le groupe communication a rédigé les 6 premières pages du guide écocitoyen distribué dans toutes les boîtes aux lettres mi-juillet.



Le groupe mobilité a élaboré un questionnaire sur les modes et habitudes de déplacement des habitants de la commune. Ce sondage glissé à l'intérieur du bulletin municipal de printemps a recueilli près de 170 réponses. Dans les semaines à venir, les membres de la commission iront à la rencontre de la population pour obtenir un nombre plus important de réponses afin de connaître au mieux les besoins des habitants et d'adapter l'offre mobilité.

Permanence annuelle de Santé Mut Roanne

Il y a cinq ans, le conseil municipal a mis en place une mutuelle de village avec Santé Mut Roanne.

La mutuelle de village permet de profiter de tarifs négociés en se regroupant et de bénéficier d'un vrai service de proximité. Elle est ouverte à tous les habitants de la commune, sans limite d'âge, sans questionnaire de santé. L'adhésion est également possible pour tous les adhérents à une association communale ayant signé une convention avec la mutuelle.

PERMANENCE EN MAIRIE

Jeudi 17 octobre 9h - 12h

Uniquement sur rendez-vous au 06 07 13 99 55



À vos agendas !

Projection du film « Ceux qui nous nourrissent » de Guillaume Descave

Samedi 12 octobre 20h

Salle d'animation - entrée gratuite

Une animation proposée par la médiathèque et la commission développement durable.

Exposition Jules Verne

par l'association Culture et Patrimoine en Boisset

Du 15 octobre au 6 novembre

Médiathèque

Exposition de peinture des artistes locaux

Du 23 au 25 novembre 10h-12h / 14h-18h

La Grange, 1^{er} étage - entrée gratuite

Spectacle « Nuit blanche, théâtre d'ombres et de musique »

Par les compagnies Les Chapechuteurs et Le Ruban Fauve

Mercredi 4 décembre deux sessions : 14h30 & 16h

Médiathèque

Entrée gratuite / Jauge limitée (pas de réservations)

Pour les petits... et tous ceux qui aiment la nuit !

Le même groupe réfléchit à la mise en place d'animations pour promouvoir les déplacements à bicyclette, la commune étant largement dotée en voies cyclables sécurisées.

Le groupe sensibilisation propose deux ateliers gratuits le samedi 19 octobre après-midi à la Grange :

- **Un atelier couture** animé par les couturières des Inventives d'Emma permettra à celles et ceux qui le souhaitent de découvrir les petits accessoires pratiques que l'on peut coudre soi-même pour réduire ses déchets à la cuisine.
- **Un atelier cuisine** sur le thème du goûter des enfants proposé par l'association Les Marmitons Roannais, destiné aux amateurs de bonnes recettes et d'astuces culinaires.

Les deux ateliers s'achèveront par un temps commun de dégustation et de partage.



Ateliers de prévention des chutes

Proposés par Roannais Agglomération, ils sont ouverts à toutes les personnes de 60 ans et plus.

Ils ont lieu les lundis, de 9h à 10h, hors vacances scolaires, à la salle d'animation. Comme chaque année, ils ont connu un vif succès et sont d'ores et déjà complets.

Au programme :

de novembre à février : ateliers « équilibre »

de mars à juin : ateliers « gym douce » ou « marche active »

ACTUALITÉS

Collecte de sang

Le jeudi 17 octobre, de 16h à 19h

Salle d'animation - Organisée par le FCCV



Événements au profit du Villeresthon

Participation libre

Soirée contes

par l'équipe de

Rendez-Vous Contes en Roannais

Vendredi 25 octobre 20h

Médiathèque - Dès 6 ans



Spécial jeux... pour les petits !

Un temps animé par la ludothèque Trésor de jeux

Vendredi 8 novembre de 16h30 à 19h

Médiathèque - Pour les 3-7 ans

Spécial jeux... pour les grands !

Un temps animé par l'association Regny Ludi Vici

Vendredi 8 novembre à partir de 20h

Médiathèque - Dès 8 ans

Concert « Autour des chansons de Jean Ferrat », par Dominique Vernay

Dimanche 12 janvier 2025 15h

Salle d'animation - Tarif : 10€ / gratuit - 12 ans

Réservations au 06 34 47 65 55

Un nouveau partenaire pour la médiathèque

Depuis cette année, l'équipe de la médiathèque collabore avec Aurélie Thévenet,

la référente du Relais Petite Enfance du Coteau en charge du secteur de Commelle-Vernay, pour proposer aux assistantes maternelles de notre commune et des alentours des temps d'accueil spécifique. Ainsi, vendredi 22 mars, la médiathèque proposait son premier « bébé lecteur » aux tout-petits et aux professionnelles. Axé autour du thème des petites bêtes du jardin, ce temps de lecture s'est déroulé autour d'un raconte-tapis très apprécié par les enfants.



Trois nouveaux enseignants et un départ à la retraite à l'école élémentaire

Marie-Thérèse Boursin Chatre est arrivée à l'école en septembre 2003 après 20 années d'enseignement dans le département de la Dordogne. Elle y est restée jusqu'en juillet dernier soit 20 années durant lesquelles elle a eu en charge des classes de CP, de CE1 et de CE2. Elle a été notamment à l'initiative de la création du jardin potager. Elle va désormais pouvoir passer plus de temps avec sa famille, ses enfants, ses petits-enfants mais aussi s'adonner à ses multiples passions : musique, lecture, apiculture, jardinage, vélo...



Répartition Pédagogique

271 élèves ont repris le chemin de l'école le lundi 2 septembre.

Ils sont répartis dans 11 classes :

- 30 Petite Section ~ Sarah Descharne et Myriam Albert
- 24 Moyenne Section ~ Elisabeth Boudot
- 24 Grande Section ~ Marie Buisson
- 23 Grande Section / CP ~ Rachel Perrier
- 24 CP ~ Carine Ferrari
- 23 CE1 ~ Emeline Pouilloux
- 21 CE1 / CE2 ~ Eva Corret
- 26 CE2 ~ Mickaël Blein (Directeur) et Marlène Thérias
- 26 CM1 ~ Martine Frigo
- 23 CM1 / CM2 ~ Eric Espitallier
- 27 CM2 ~ Marine Lareure

De gauche à droite :
Eric Espitallier,
Marlène Thérias qui remplace le directeur
Mickaël Blein les lundis et mardis,
Eva Corret (ancienne élève de l'école).



Nouveautés à la Grange Aventure

Devant le succès des **ATELIERS THÉÂTRE** de Serge Lenoir pour les jeunes (26 inscrits), création d'un troisième groupe :

Lundi CM2, 6^{ème}, 5^{ème}
Mardi CE2, CM
Mercredi Ados

Un **COURS DE PILATE** supplémentaire le lundi, de 17h à 18h
Nouveau coach pour les cours de **RENFORCEMENT MUSCULAIRE ET CARDIO**

De plus en plus de monde sur le site de la commune de **PARIGNY** avec un animateur référent : Pierre

 **Marché de Noël** mercredi 4 décembre

Travaux à l'école durant les vacances d'été

Une climatisation a été installée par les services techniques municipaux dans la salle d'accueil de l'école élémentaire (salle des bureaux de vote) et dans la grande salle de l'école maternelle.

Le grand couloir très sombre de l'école élémentaire a fait l'objet d'importants travaux pour le rendre plus lumineux et donc plus agréable : création de deux baies vitrées donnant sur la cour de l'école maternelle, abaissement des plafonds, éclairage entièrement revu avec des ampoules LED, mise à neuf des peintures murales.



L'année scolaire 2023-2024 s'est terminée par un concert

Il a été donné, le 27 juin, dans le cadre de l'opération « Orchestre à l'école ».

Les élèves de CE1/CE2 de Martine Frigo et les CE2 de Marie-Thérèse Boursin Chatre ont donné ce concert à l'issue d'une année d'apprentissage de la pratique d'un instrument à vent ou à cordes. Ce projet, d'une durée de deux ans, est porté par Roannais Agglomération et par le Conservatoire de Roannais Agglomération. Les mêmes élèves auront la chance de bénéficier de cet apprentissage durant toute l'année scolaire 2024-2025.



Fête de l'école

Samedi 22 juin

La fête de l'école a commencé par des **Olympiades**. A cette occasion, des clubs sportifs du village sont venus faire découvrir leur sport aux familles : le **Football Club**, le **Tennis Club**, le **Basket Club** et la **Grange Aventure** (pétanque et tir à l'arc)

Pour compléter ces sports, l'équipe enseignante a proposé de l'**acrosport**, des **lancers précis**, du **tir à la corde**, une **course en sacs** et les **skis coopératifs**.

Pour finir, les enfants ont dansé la **danse de la flamme olympique**. Puis, place à la **kermesse** organisée par le **Sou des Ecoles** avec plein de jeux pour les enfants.



1^{ère} édition du trail du Sou des Ecoles

Samedi 25 mai

Pour un coup d'essai ce fut un coup de maître. En effet, **127 adultes et enfants** (dont une soixantaine d'élèves du groupe scolaire) ont participé au premier trail du Sou des Ecoles. Les participants ont pris le départ sous l'arche installée dans le parc de la mairie pour un parcours de **1 à 11 km** en fonction de leur âge. Les organisateurs, satisfaits de cette première expérience, espèrent proposer une **deuxième édition** l'année prochaine.

Retour sur les festivités de l'été

Classes en 4

A la surprise générale, c'est sous un soleil radieux que s'est déroulé le défilé des Classes en 4.

Comme tous les ans, les 150 conscrites et conscrits ont fait preuve de créativité et d'originalité pour offrir un défilé haut en couleurs aux nombreux spectateurs massés le long des rues entre le bourg de Vernay et le parc de la mairie.

Les dix bébés de l'année ont ouvert le cortège avec leurs parents devenus chefs cuisiniers de Ratatouille ; les 10 ans ont fait leur cinéma en proposant pop-corn, boissons fraîches et affiches de films ; les 18 ans disputaient leur premier match de football américain ; les 19 ans refaisaient la coupe du monde de football ; les 20 ans déguisés en dieux et déesses de l'Olympe invitaient le public dans le monde de la mythologie grecque ; les 30 ans préféraient fêter la Saint Patrick ; les 40 ans essayaient de « trouver Charlie » ; les 50 ans se prenaient pour des mousquetaires ; le maquillage des 60 ans laissaient aisément deviner le clin d'œil au Mime Marceau ; les 70 ans méconnaissables dans leur costume de sorcières et de sorciers essayaient, en vain, de transformer tout le monde en citrouilles ; les 80 ans, loin de toute cette agitation, incarnaient le calme et la sagesse des paysans d'autrefois.

Rendez-vous, l'année prochaine, le dimanche 8 juin, pour le défilé des Classes en 5.



Journée départementale de la « Retraite Sportive »

Cette manifestation a été organisée par l'association locale Sport Santé du Roannais. Près de 300 personnes des clubs de Boën-sur-Lignon, Feurs, Savigneux, Veauce et Commelle-Vernay (clubs affiliés à la Fédération Française de la Retraite Sportive) ont participé à cette rencontre annuelle. Plusieurs activités leur ont été proposées : marche, danse en ligne, tai-chi, balade commentée, jeux de société, tir à l'arc et pétanque.

L'association Sport Santé du Roannais créée en 2017 comptait alors 17 adhérents. Elle en dénombre désormais 118 à qui elle propose cinq activités : marche nordique, danse en ligne, tai-chi, randonnée pédestre et jeux de société.

La journée départementale aura lieu, en 2025, à Savigneux.



Gala de danse de la Grange Aventure au Scarabée

Enorme réussite : un spectacle éblouissant

Près de 1 000 spectateurs ; 150 danseuses et cinq danseurs de tous les âges à partir de 4 ans. Le spectacle a été créé et mis en scène par l'animatrice danse Myriam Baton qui a imaginé une vingtaine de tableaux originaux et variés sur le thème des poupées Barbie de son enfance.

Cours de danse tous les mardis :
 17h15 - 18h Maternelles
 18h - 18h45 CP / CE1
 18h45 - 19h30 CE2 / CM1 / CM2
 19h30 - 20h15 Pré-ados
 20h15 - 21h Ados
 21h - 22h Adultes



Randonnée pédestre des Traîne-Galoches

Mardi 23 juillet, à la demande des organisateurs de la Semaine Fédérale Internationale du Cyclotourisme, les Traîne-Galoches ont organisé une randonnée de 11 km pour les accompagnateurs des cyclistes.

Les cinquante-trois participants ont apprécié la parfaite organisation, la qualité des relais et la beauté des paysages vus du belvédère.



Vide-greniers du FCCV

Le Football Club a joué de beaucoup de malchance avec ses deux vide-greniers. Le premier prévu pour le dimanche 21 juillet n'a quasiment pas pu se dérouler à cause de conditions météo extrêmes. Les responsables (Foued et son équipe) ont alors décidé d'en organiser un second le dimanche 22 septembre. Malheureusement, la pluie du matin a découragé bon nombre d'exposants. Une petite cinquantaine d'entre eux a tout de même décidé de braver le mauvais temps. Dommage car les visiteurs, bien abrités sous leurs parapluies, étaient malgré tout au rendez-vous.

Fête du 13 juillet

La fête annuelle du Comité des Fêtes

Le barbecue géant a rassemblé près de 900 convives qui ont pu apprécier l'organisation irréprochable et la qualité du repas. La foule est venue encore plus nombreuse pour assister au feu d'artifice qui, comme les années précédentes, a été de belle facture. La Municipalité a alloué une subvention de 2 000€ pour permettre au Comité des Fêtes d'offrir un feu d'artifice d'une telle qualité.



ACTUALITÉS

Création d'une association de minigolf

Elle aura pour but de favoriser la pratique du minigolf tant en loisir qu'en compétition.

Elle sera ouverte, à toutes et à tous, sans condition d'âge et de forme physique. La seule qualité requise est la capacité à se concentrer. La licence coûtera 50€ pour une année. Elle permettra l'accès libre au terrain (chaque licencié aura une clé) et la mise à disposition gratuite de clubs et de balles de compétition.

OUVERTURE AU PUBLIC
 Mercredis, samedis et dimanches 14h - 18h
 Sauf intempéries et imprévus

CONTACT
 Vincent Hazebroucq
 T. 06 95 22 96 89
 vincent.hazebroucq@free.fr



Nouveautés au FCCV

Le 28 juin, Sophie Rotkopf, Conseillère Régionale, Vice-Présidente déléguée à la culture et au patrimoine, a remis à Mathieu Cléaud, Président du FCCV, les clés d'un minibus cédé à l'association par la Région Auvergne Rhône-Alpes, à titre gratuit, pour une durée de 5 ans. Début juillet, le club a procédé au renouvellement de son Bureau : Richard Beynel remplace Mathieu Cléaud qui a occupé le poste de Président pendant cinq ans.

Il a été décidé la création d'une équipe féminine senior (à partir de 15 ans) qui évoluera, dans un premier temps, en loisir. Les entraînements auront lieu le mardi soir.

L'éclairage du stade de football a été entièrement changé. Les anciens mâts du grand terrain d'entraînement ont été remplacés par des mâts beaucoup plus hauts (14 m) équipés chacun de deux projecteurs LED beaucoup plus lumineux et moins énergivores que les précédents. Les anciens projecteurs ont été réutilisés pour éclairer le terrain annexe (adjacent aux courts de tennis) et le secteur compris entre les vestiaires et les courts de tennis. De plus, chacune des trois parties pourra être éclairée indépendamment des deux autres. Coût pour la commune : 68 691€.

Il restait encore plusieurs anciens projecteurs qui vont servir à l'éclairage du boulodrome de la Boule de la Grappe.

